

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

POLEMICA INTERESANTE

Como es natural al órgano oficioso de la situación no le ha parecido bien el juicio de «El Debate».

Hecha como primera advertencia por delante la afirmación de que cuanto dice está inspirado por la misma alta autoridad que está al frente del Gobierno.

Con esa advertencia casi huelgan todos los comentarios. La característica que distingue la dictadura por muy benévola que sea, es precisamente esa: La voluntad del dictador imperando sobre el país que se rige; de modo que si lo afirmado por «La Nación» es fiel reflejo de ese modo de enjuiciar en las alturas sobre el momento político, huelga toda discusión.

Sin embargo deja un resquicio, mejor dicho concede cierta benevolencia para la discusión serena y juiciosa, que trate de aclarar la incógnita de una posible sucesión, que nunca a juicio del colega será menos de ese otro infortunio que, necesita el Gobierno para acabar de una vez con la lavadura del antiguo régimen.

La cuestión planteada por el «Debate» es muy otra de la que intenta solucionar el órgano de la situación: «El Debate» cree que no se puede ni se debe prescindir de aquellos hombres que militaron en el antiguo régimen y que se distinguieron por su patriotismo y por su lealtad monárquica, y por tanto, que con la mirada fija en el bien de España se unan para el bien común el mayor número de voluntades.

Precisamente para el colega católico la misión más simpática de los bordadores suyos los que fueron sus enemigos de la víspera.

En cambio el órgano del Gobierno vuelve a sus acometidas contra esos hombres públicos; pero sin concretar como juiciosamente pedía el «Debate» los cargos que le hacen aparecer responsables ante la opinión pública. Es natural que al residenciarse se expongan los motivos que abonan ese castigo, pues el concepto genérico de haber colaborado en un régimen derrocado y liquidado, por la actuación de la Dictadura, no es suficiente para mantener tan severa pena.

Ni hay igualdad de las actuaciones de todos los hombres públicos, ni se puede decir que en el nuevo no figu-

ran elementos que permanecieron en el viejo; y siendo así, la juiciosa observación del «Debate» queda completamente incontestada, porque no basta decir que hay excepciones, si no se concreta cuales son.

Hace otra observación no menos laudable el órgano católico y es que esos hombres tan acerbamente censurados, están completamente alejados de la cosa pública, y por no tener actualmente nada que ver con ella ni sus plumas tienen para defenderse; de modo que aunque solo fuese por esta condición de caídos no se puede ni se debe ser con ellos crueles.

«La Nación» canta las excelencias del régimen, la relativa libertad con que se ha desenvuelto personas y organismos durante la actuación de la dictadura; pero como tal cosa no ha sido puesta en tela de juicio por «El Debate»; más aun, ha abundado en los mismos conceptos, quizá más de agradecer, porque no les inspira ninguno interés partidista, la cuestión planteada por él ha quedado en el aire, para cuantos han seguido con interés la polémica.

Lógicamente pensando no es que pueda esperarse nada de ella, que sea un paso en el camino iniciado por «El Debate»; lo abona el hecho de esa declaración explícita y terminante de «La Nación» de que sus editoriales reciben esa alta inspiración que antes decíamos; de modo, que aun admitiendo que «El Debate» pueda seguir en ese terreno mesurado y prudente que ha empleado, y que por tolerancia admite el órgano del gobierno, al final vendremos a parar planteados también por la prensa en que no se ha perdido más que el tiempo.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

DIA 10

PANTANO DE ALFONSO XIII
Volumen total embalsado, metros cúbicos 6.055.744.

Desagüe, metros cúbicos, 000.000.

PANTANO DE PUENTES
Volumen total embalsado, metros cúbicos, 4.459.690.

Desagüe, metros cúbicos, 266.684.
Murcia 11 de Octubre de 1928.

La Coronación de la Virgen de Guadalupe

La imagen lucirá en este acto una toca que perteneció a Felipe II y que está bordada en perlas

POR TELEGRAFO

Guadalupe. — Se han ultimado los preparativos para llevar a efecto en Guadalupe la Coronación de la Patrona.

En la iglesia donde se venera la citada imagen se depositó la bandera del Batallón de Lanzarote, montándose una guardia permanente.

Ya van llegando personalidades y prelados. Ha sido el primero el arzobispo de Valencia y le han seguido otros muchos de diócesis cercanas. De Andalucía y Madrid llegaron numerosos automóviles con conaristas y personalidades que desean asistir al acto.

La Virgen lucirá en el acto de su coronación una toca que perteneció a Felipe II, que está bordada en perlas, y un manto del siglo XVI que fué bordado en los Jerónimos.

Salen el Rey y el duque de Miranda.—Una adhesión al Gobierno, del Prímado

Madrid. — Marcharon a Guadalupe el Rey y el duque de Miranda, siendo las once de la mañana.

También salieron Ponte y Callejo.

—El Prímado ha dirigido al general Primo de Rivera desde Guadalupe la adhesión del episcopado al Gobierno, ofreciéndose a colaborar por el renacimiento de la Patria.

Primo de Rivera le contestó efusivamente.

Gente fina

Cuando robaba mil pesetas es cazado un carterista

Ayer mañana en un establecimiento bancario se hallaba retirando cierta cantidad un conocido hombre de negocios, un individuo, de buen porte se aproximó a donde estaba la dicha persona con los billetes en el bolsillo de la americana y «muy finamente» se apoderó de un billete de mil pesetas.

Como se diera cuenta el poseedor de los billetes, de la hazafia echó mano al «vispado ladrón» y este, con gran limpieza depositó en uno de los bolsillos de aquel, el billete robado.

La policía se hizo cargo del expertísimo randa que resultó ser Manuel Meléndez Pelegrín, un carterista de los de primera fila, muy conocido de la policía.

Se le trasladó a la Comisaría y fué puesto a disposición del gobernador.

Para una alusión

Lamenta nuestro colega «La Verdad» que por vía de retorno sacáramos a relucir el homenaje que se rindió a su director.

Tuvimos buen cuidado de decir en el primer artículo que lo mejor hubiera sido que no se hubiera hablado de homenajes; pero ya que se hablaba por qué se sacaba a relucir solo el tiempo.

Y en el segundo, hablando del mismo asunto, reconocíamos como más merecidos los tributados a nuestros compañeros.

¿Que hay en ello que pueda lastimar ni molestar al compañero?

Ni hubo tal propósito ni podemos pasar por la sospecha de que lo abrigáramos. Suponemos que a esta espontánea franqueza hará justicia el compañero.

¿Es así?

Pues asunto terminado.

Lo más elegante en Cinturones, Ligas y Tirantes, lo encontrareis en la Abanquería RAYNELY Pistería 22

Notas deportivas

El Comité de apelación de primera categoría

Han sido designados don Miguel Angel Cremades, don Antonio Font Pagán y don Alfonso Berizo para formar parte del Comité de apelación que habrá de actuar solamente en aquellos asuntos que se refieran a clubs de primera categoría.

Dentro de unos días se hará la designación de quienes han de componer el Comité de apelación de los de segunda categoría. El campeonato a celebrar entre estos equipos nos aseguran que va a ser aplazado hasta principios de Noviembre por no haber devuelto la Nacional muchas fichas y estar bastantes sin entregar en esta Federación por los clubs recién incorporados.

Un pergamino al Dr. Miguel Angel

En uno de los escaparates del establecimiento de don José María Hilla, hemos visto expuesto el pergamino que por acuerdo de la Federación Regional Murciana de Clubs de Fútbol y como reconocimiento a la labor que desenvoleó en este organismo, va a ser regalado al Dr. Miguel Angel Cremades.

Dice el pergamino: «La Federación Murciana de Fútbol a su presidente honorario y entusiasta deportista don Miguel Angel Cremades».

El trabajo es un primor artístico y se debe a la pluma del notable dibujante y también entusiasta aficionado señor Marcote.

LISCANO

ONOMASTICO

Hoy festividad de Nuestra Señora del Pilar celebra sus días la distinguida señora doña María del Pilar Almansa Molero, esposa de nuestro querido amigo el senador Vitalicio don Angel Guirao Girada.

También celebran hoy su onomástico doña Pilar de Hoces (oven esposa de nuestro querido amigo el notable abogado y exdiputado por Albocacer, don Ricardo de la Cierva y bellísima hija de éste, Pilar.

Reciban con tan grato motivo nuestra felicitación tan afectuosa como sincera, que hacemos extensiva a las respectivas familias,

Teatrales

Juanita Azorin ha sido contratada por Castro Javaloyes

Juanita Azorin, casada con Clodio Sancho, ha sido contratada para actuar en la compañía cómico-dramática que dirigen Castro Javaloyes y Fraternidad Lombra.

La notable actriz murciana saldrá a finales de mes con la citada compañía para Andalucía, donde harán los «Tenorios», siguiendo después el recorrido por otras capitales.

Auguramos a nuestra paisana nuevos triunfos, y la felicitamos.

Los artilleros de prácticas

Anoche a las ocho aproximadamente salieron de Murcia con dirección al Palmar en viaje de prácticas fuerzas del Regimiento de Artillería ligera que guarnece nuestra plaza.

De sábado a domingo se anuncia la salida para Cuevas de Reylo donde permanecerán bastante días.

Administración de Rentas Públicas de la Provincia de Murcia

Convocatoria de gremios de la contribución industrial

Al objeto de proceder a la elección de clasificadores, se servirá comparecer en la Administración de Rentas públicas de esta provincia los días y horas que a cada uno se les señala a continuación.

Día 15.—Vendedores de Tejido por menor, a las 10; Id. de Ultramarinos, a las 11; Id. de Comestibles, a las 12.

Día 16.—Cafés de 30 céntimos taza, a las 10; Taberneros, a las 12.

Día 17.—Vendedores de Abacería, a las 10; Bodegonas, a las 11; Cafés de 10 céntimos taza, a las 12.

Día 18.—Tabajeros, a las 10; Vendedores de A. y Vinagre, a las 11; Id. de Carbón por menor, a las 12.

Día 19.—Confiteros y Pasteleros, a las 10; Alpagateros, a las 12.

Día 20.—Barberos, a las 10; Carpinteros, a las 11; Sastres sin géneros, a las 12.

Murcia 11 de Octubre de 1928.



SEGUNDO ANIVERSARIO del Excmo. señor

Don José María Servet y Brugarolas

EX-SENADOR DEL REINO
que falleció el día 13 de Octubre de 1926

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan mañana día 13, cada media hora, desde las ocho hasta las doce, en la capilla de San Sebastián de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María.

Sus sentidos sobrinos y demás familia,

AL RECORDAR a sus amigos tan triste fecha los ruegan lo encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a algunos de estos cultos, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 13 de Octubre de 1928.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada, (9)



IV ANIVERSARIO de la Excmo. señora

Doña Juana García y Ruiz de Monsalve

Marquesa de Villamantilla de Perales

Falleció en Madrid el día 13 de Octubre de 1924
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus sentidos hijos doña Fuensanta, baronesa viuda del Solar de Espinosa, doña Rosario, viuda de Luque; don Diego, Marqués de Villamantilla de Perales y don Joaquín González-Conde y García; hijas políticas doña María Luisa de Borbón y doña doña María del Socorro Bermúdez de la Puente; nietos, nietos políticos, bisnietos, sobrinos, primas y demás testamentarios,

Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Por el eterno descanso de su alma se celebrarán misas cada media hora, desde las diez hasta las doce, mañana día 13, en el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María de esta ciudad y en las iglesias parroquiales de M. hora (Albacete), Villamantilla (Madrid) y del Salvador (Jumilla).

Murcia 12 de Octubre de 1928.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (9)

Notas de cine

El barba en papeles de galán

La tendencia de mantener a los artistas de la pantalla en determinado ramo de talento histriónico va desapareciendo rápidamente en los grandes estudios. La experiencia ha demostrado que los actores que interpretan roles de barba resultan a menudo espléndidos en piezas cómicas y que los artistas que tienen reputación de trágicos son muy capaces de representar también papeles que provocan la hilaridad.

Esta tendencia a desgredarse de tipos característicos y de frases hechas, tales como «fulano es o no es el tío», ha venido marcándose hace algún tiempo; pero uno de los ejemplos más recientes es el caso de William Haines.

Haines es famoso por su vivaz y festiva interpretación de las piezas cómicas.

En *Excess Baggage*, que está a terminarse, Haines aparecerá, sin embargo, como figura trágica.

Interpreta el rol de cierto actor de variedades que se encuentra demás en su hogar y en su profesión cuando su esposa alcanza un éxito enorme como estrella de ópera.

Marion Davies es el ejemplo clásico de la actriz de múltiples aptitudes.

Hace mucho tiempo, antes de haber adquirido la reputación de ser la actriz cómica más notable del cine, Marion Davies representaba papeles románticos.

En *Yolanda* y en *When Knighthood Was in Flower* hizo el papel de ingeniera tan bien como cualquiera de las actrices que se dedican exclusivamente a este género.

En su producción más reciente, *The Cardboard Lover*, Mis Davies alcanza tal perfección en su rol de actriz cómica que muy pocos de los aficionados al cine que la ven en este papel recordarán a la rubia Marion en sus papeles románticos.

Wallace Bery y George Banoroff son un par de rufianes o un par de payasos, según la oportunidad.

Ambos se han distinguido en la interpretación de muchos dramas del crimen y de la hampa, que tan populares se han hecho últimamente en la pantalla. Y ambos actores son igualmente renombrados por sus caracterizaciones de personajes cómicos.

Ernest Torrence es otro artista que cambia de roles a ligeros con asombrosa facilidad y talento.

El rol cómico de Torrence en *Steamboat Hill* con Buster Keaton es una joya festiva, y sin embargo, quienes han visto sus interpretaciones de malvado capitán de barco en *Captain Salvation* y en rumbo a Singapore, con Ramón Novarro, estarían dispuestos a poner al fuego su mano derecha asegurado que Torrence jamás representaría papel alguno mejor que el de rudo y violento marino.

John Gilbert es uno de los actores de roles más variadas en Hollywood.

Revisando la lista de los personajes que ha interpretado en años re-

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID
SUCURSAL EN MURCIA: PRÍNCIPE ALFONSO, 17 Y 18
Y GONZÁLEZ ADALID, 4 y 6:
(Edificios de su propiedad.)

Capital autorizado.	200.000.000.
Capital desembolsado.	60.000.000.
Reservas.	11.959.993'75.

Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso.	3 " " " "
A tres meses.	3 1/2 " " " "
A seis meses.	4 " " " "
A doce meses o más.	4 1/2 " " " "

Realiza toda clase de operaciones de Banca
CAJA DE AHORROS: Interés 4 1/2 anual

Paraguas Modelo especial a Ptas. 13'50. Gran surtido.
PARAQUERÍA DE RAYNELL (Platería, 22) Precio fijo.

Boletín Religioso

Este mes consta de 31 días.
Consagrado al Santo Rosario,
Toque de Alba por la mañana a las seis.
Toque de Oraciones por la tarde a las seis.

Santoral
DÍA 12
Viernes.—Nuestra Señora del Pilar
Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.
Se reserva por la tarde a las cinco
Día 12.—En Nuestra Señora del Pilar.
Día 13.—En el Rosario.

Cultos
En Santo Domingo.—Esolemnos cultos en honor de María Santísima del Rosario, por la mañana durante la misa de ocho y media.
En Santa Ana, por la mañana a las ocho y al toque de oraciones.
En San Nicolás por la mañana a las ocho.

En Santa Catalina, a las ocho de la mañana. Los días festivos a las tres y media.
En San Pedro por la mañana a las ocho.
En San Andrés a las ocho.

Protección al emigrante

Durante el viaje también necesita el emigrante amparo, ayuda, más bien cuidado, por parte del Estado, habiendo, entre otras muchas cosas, que los medios de comunicación sean rapidísimos y efectivos.

La navegación española entre España y América es evidentemente deficiente; lo demuestra el que apenas la cuarta parte del movimiento personal y comercial se realiza con buques españoles; es un poco difícil averiguar de parte de quién está la culpa de que así suceda; pero es absolutamente necesario que, bien por empresas particulares, ya por las en-

tidades oficiales, se dé solución a este problema para que los viajeros y mercaderías españolas realicen la travesía en embarcaciones rápidas o en aviones que ostenten el pabellón nacional y cuyo punto de partida sea el puerto de la Península Ibérica que más convenga en cada caso particular, pues es éste extremo accidental que la práctica ha de resolver en cada caso concreto.

Es muy de tener en cuenta que el problema de la navegación se ha resuelto, por los Estados que en ello tenían interés, concediendo altas primas a las compañías que se han dedicado a ello, única manera, al parecer, en la práctica de que la navegación nacional haya progresado, teniendo en cuenta que las primas concedidas se cobran con exceso por el tonelaje extranjero que viene después a aumentar el tráfico en buques nacionales por su mayor baratura en el flete.

La primera cuestión que se plantea después del viaje, es la recepción del emigrante, que debe realizarse por quien corresponda, ya sean los Consul o entidad es especiales a ello dedicadas, para facilitarle cuanto necesita a su llegada a tierras desconocidas, incluso una Lista de Correos española, donde pueda hacer dirigir y recoger su correspondencia a falta de dirección fija, y aun cuando la tuviera. Esto se resolvería, a mi parecer, mejor que por nadie por las mismas colonias ya residentes en el país, que recuerdan en su mayor parte las primeras fatigas pasadas al desembarcar, precisamente por falta de orientación adecuada.

Se habla con todo relacionado, y es más importante, durante su estancia en América, darle medios de defensa mediante una buena organización consular, pues el estado actual del régimen consular español es deficiente, y queda bien sentado que no me refiero ni de lejos a personas, trato de problemas de conjunto.

Los consules y aun los diplomáticos de España en el Extranjero, y en América especialmente, están en relación de inferioridad con los de los demás países; ni tienen asignada su verdadera función, ni están bien retribuidos. No tienen asignada su verdadera función, porque a mi entender un consul es, primeramente y ante todo, el agente comercial de la Nación que le envía en aquella adonde es destinado; es, pues, en primer término, labor que debe encomendarse a personas entusiastas y con el mayor tiempo posible de duración así podrían estudiar con gusto y tiempo la producción de ambos países que tiene acoplamiento en el otro, tanto para su cultivo cuanto para su venta, los problemas de transporte, aduanas, organización de ventas y de crédito, núcleos de emigrantes, condiciones, informaciones; el estudio de ello debe ser obra de consules bien pagados, espléndidamente retribuidos, para que no tengan que lu-

participar a nadie, a expensas de su madre, lo que había resuelto.

—¿Qué significa esto?—dijo amablemente el señor Dubois-Dessfournelles a volverle a ver. Aún no está usted casado y yo se da vuelta atrás?.. ¿De donde viene usted?..

—De Lyon.

—¿De Lyon? ¿Qué ha ido usted a hacer tan lejos?

—Un asunto que reclamaba mi presencia.. —dijo el novio de Margarita con un barrizo que advertía cierta alegría misteriosa ¿Conoce usted a Lyon?

—¿Qué le conozco Lyon?..

—¿Sabe usted que cuando Margarita se separó de su marido, el castillo de Bellegarde continuó siendo propiedad del Conde?

—Ciertamente —dijo el señor Dubois-Dessfournelles.

—También sabe usted, y.. si mi memoria me es fiel, creo que a usted debe el saber, que el con-

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

char por la vida y dediquen todo su esfuerzo a la labor que se les encargó y a ninguna otra.

La retribución debe darse directamente por el Estado y no por medio de un Arancel que representa el seso cuartos al emigrante, y esta es una de las razones que hacen que nadie se inscriba en las listas de españoles residentes, cuya inscripción debería ser gratuita y obligatoria; así no se daría el caso de que en Buenos Aires, por ejemplo, sean unos miles los inscritos: un millón los residentes, y es que temen, en cuanto tienen que ponerse en contacto, aun que sea para obtener un simple documento con el Consulado. El emigrante y el residente deben ir a la casa como a su propia casa y en él hallar, sin satisfacer un céntimo, estable acogida y cambio para la resolución de cuantos problemas se les planteen en tierras extranjeras.

No se puede olvidar, al enfocar este asunto, el verdadero descuido de las oficinas y edificios consulares españoles, contrastando con la limpieza y atención de otras oficinas públicas similares.

Podrían recordarse aquí numerosos casos, hechos y detalles en demostración de las faltas señaladas y de la imperiosa necesidad de remediarlas, pero ello ha de ser motivo de trabajos más extensos y detallados que serán la luz a su tiempo, si como es de esperar, desgraciadamente subsiste el actual estado de cosas y serán más adecuados para razonar extensamente.

El Estado español debe a todo trance reformar las disposiciones vigentes sobre el Cuerpo consular, especialmente en el sentido de evitar los errores materiales; y mejor sería, teniendo en cuenta la función consular, que tiene caracteres únicos, propios de un género, en Sudamérica, crear un Cuerpo especial para representarnos en aquellas repúblicas.

GOMEZ IZQUIERDO

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21
Enfermedades del pecho
Dr. José Carrillo Lozano.
Lunes, miércoles y viernes de 4 a 8
Garganta, nariz y oídos
Dr. Angel Martín Fernández.
Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6
Enfermedades de los niños
Dr. Amalio F. Delgado de la Peña
Martes, jueves y sábados, de 3 a 6
Cirugía General
Dr. Francisco Montijano Buendi
Martes, jueves y sábados, de 4 a 6
Enfermera visitadora
Señorita Bernal.

Palitas Matamoscas
Bazar Murciano y Fin de Siglo

Precios del mercado

DÍA 11 DE OCTUBRE
LONJA

De los 50 kilos
Patatas 14'00 pesetas
Tomates, 17'50
Bajocas, 15'00
Pimientos morrones 17'50
Pimientos gordos 50'00
Boniatos, 8'00
Chirivías 20'00
Nabios 10'00
Cebolla seca 5'00
Ajos secos, 25'00

FRUTAS
Manzanas 20'00.
Peros 20'00
Uva 20'00
Melones 16'00
Limones 15'50
Granadas 8'00

DOENA
Calabaza totanera 8'00
Berenjenas 0'45
Lechugas 0'70
Bébanos 0'40
Coles 2'25

PESCADERIA
Precios por kilos
Merluza 6'00
Pescadilla 2'50
Atún, 6'00
Mero 4'00
Caizón 2'00
Emperador 8'00
Pajel 2'00
Pulpos 2'00
Calamares 6'00
Dorada 2'50
Métjol 2'00
Magres 2'00
Meibas 2'00
Bonito 2'00.
Salmonete 6'00
Sardina 1'40
Boga 1'00
Jurel 1'00
Boqueron 1'00
Chirret 1'00

MARISCOS
Langostinos 6'00
Gambas 5
Almejas 1'60
Lenguados, 6'00.

Academia de Comercio

dirigida por
Don Federico Diez Pucho
Cálculo Mercantil, Tereduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.
Laborerías, 14.

Allegro

El estilo de Hojas mejor que existe.
Embutidos especiales
Flit, legítimo, para las moscas y mosquitos.
Maletas y sacos para viajes
BAZAR MURCIANO

corazón se halla en armonía con su encantadora figura, la condesa de Bellegarde es en verdad una joya...

—No titubees en darle tal calificación... Ya como usted la clarivencia que caracteriza al señor Dubois-Dessfournelles... El es incapaz de sentir ligeramente afectación por cualquiera, y si ama a la condesa de Bellegarde, es po que ha reconocido en ella cualidades hermosas. Si yo no me me considerara capaz de juzgar por mí mismo...

pues estoy demasiado interesado en la cuestión, solicitaría el parecer de mi venerable amigo, mi querida madre, pero las cualidades del corazón de la Condesa no son inferiores a su belleza material, caso de que no sean superiores... además...

La frente del señor Péray obscureció ligeramente.
—¿Además? —dijo la señora de Péray a quien no había pasado inadvertido el gesto de su hijo.

L. afición que la condesa de Bellegarde no ha dejado de sentir por su marido, ni aun después de su muerte, debe demostrarle a usted, con toda evidencia, la entera de su carácter y la constancia de sus sentimientos...

De esta suerte continuaron hablando, hasta bien entrada la noche, madre e hijo, de un asunto lúeno de interés y atractivo para ambos.
Margarita, después de su visita a Paula de Asergues, se había dirigido a casa de la marquesa de Voungny, impaciente por hacerle conocer

su dicha; y la madre de Blanca participó de su felicidad, segura de que el corazón de su amiga guarda ir siempre la misma afección para ella y su hija.

Respecto al señor Dubois-Dessfournelles, desde que el casamiento del señor Péray y de su querida Margarita había sido decidido, su alegría era infantil.

Parecía haber rejuvenecido diez años. Sus amigos decían no reconocerle.
Iba y venía, visitando las tiendas, haciendo encargos de aquí para allá, ora para el señor Péray, ya para Margarita. Hiciera la fusión de que casaba a sus prodios hijos.

En su casa debía tener lugar la celebración de los esposales.
El comedor ofrecía aspecto de fiesta. Los antiguos muebles parecían sonreír como su antiguo dueño. Las flores se hallaban en profusión inaudita, de arriba abajo de la casa.
La fiesta tendría lugar cuando regresara el señor Péray, que acababa de partir de viaje, sin

participar a nadie, a expensas de su madre, lo que había resuelto.

—¿Qué significa esto?—dijo amablemente el señor Dubois-Dessfournelles a volverle a ver. Aún no está usted casado y yo se da vuelta atrás?.. ¿De donde viene usted?..

—De Lyon.

—¿De Lyon? ¿Qué ha ido usted a hacer tan lejos?

—Un asunto que reclamaba mi presencia.. —dijo el novio de Margarita con un barrizo que advertía cierta alegría misteriosa ¿Conoce usted a Lyon?

—¿Qué le conozco Lyon?..

—¿Sabe usted que cuando Margarita se separó de su marido, el castillo de Bellegarde continuó siendo propiedad del Conde?

—Ciertamente —dijo el señor Dubois-Dessfournelles.

—También sabe usted, y.. si mi memoria me es fiel, creo que a usted debe el saber, que el con-

La conquista del aire por los humanos

El autogiro Cierva realiza con éxito otras demostraciones. El aeropuerto de Sevilla se inaugurará a fines de año

POR TELEGRAFO

El dirigible «Zeppelin» ha emprendido su vuelo

Amsterdam.—Llegó el autogiro «Cierva», pilotado por el alemán Rawson.

El piloto realizó diversas demostraciones sobre la bondad del invento, siendo muy apasionado.

Después marchó para París y Londres, en cuya última nación le esperaba el ingeniero señor Cierva.

El aeropuerto de Sevilla

Sevilla.—A fines de año se inaugurará provisionalmente el aeropuerto de Sevilla, para la línea que ha de hacer el servicio entre esta capital y Buenos Aires.

El primer aparato que hará este viaje será un dirigible análogo al «Zeppelin» que realizará actualmente la travesía del Atlántico.

El dirigible «Zeppelin» ha emprendido su vuelo

Berlin.—El dirigible «Zeppelin» salió a las ocho y diez minutos con el cielo nublado y un viento flojo.

Lleva como cronometrador al teniente coronel Herrera y entre los tripulantes figura una mujer y varios periodistas.

Eckener declaró que espera llegar a Nueva Jersey el sábado, empleando en la travesía sesenta horas.

A bordo del dirigible se llevan provisiones en abundancia y el comedor es amplísimo, será utilizado por la noche como salón de baile. La bodega es riquísima en vinos.

Se ha prohibido fumar a bordo

El momento de la salida fue emocionante. La banda interpretó el himno alemán y el público prorrumió en vitores.

Antes de alejarse el dirigible voló sobre Friedrichafen, perdiéndose de vista al atravesar el lago Constanza.

A las nueve y cuarenta cruzó la frontera francesa, cerca de Belfort y a las tres de la tarde pasó sobre Montelimar, dirigiéndose a España por la costa Noroeste entre Vigo y Coruña.

Más tarde se supo que los vientos le impide acercarse a Madrid, como proyectaban.

En el Atlántico el tiempo es excelente. Se ha prohibido terminantemente fumar a bordo del dirigible.

La salida del Miss Columbia

Nueva York.—Se anuncia para fecha inmediata la salida del Miss Columbia.

Lo tripulará Roger Willama y de observador irá Bonelli.

Lo que dice el comandante Franco del Numancia

Madrid.—Llegaron el comandante Franco, y G. Harza.

Franco anunció que pasará cuatro o cinco meses en Los Alcázares realizando vuelos con el «Numancia», estudiando las reformas que sean convenientes para aumentar las probabilidades del éxito del vuelo.

Añadió que con frecuencia irá a Madrid y que durante su permanencia en Los Alcázares desempeñará la Jefatura de la base aérea.

El infante D. Juan

Se retrasa la fecha de su ingreso en la Academia Naval

Por telégrafo de la tarde

San Fernando.—El ingreso del infante don Juan en la Academia Naval estaba anunciado para este año.

No se sabe por qué circunstancias se diferirá hasta el año próximo.

Será designado un jefe de la Armada, actual profesor del infante para que le prepare los estudios previos.

El infante irá a San Fernando acompañado de su servidumbre y se instalará en uno de los Palacios de la ciudad.

La labor del Presidente

No irá a Guadalupe acompañando al Rey

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Decididamente el Presidente no marchará a Guadalupe acompañando al Monarca para asistir a las fiestas de la Coronación de la Patrona de aquella población.

El exceso de trabajo impide a Este la realización de este viaje que suspende en contra de sus deseos.

Ayer despachó 34 expedientes del Comité regulador de Industrias y todavía le quedaron muchos pendientes de despacho, pues el jefe del Gobierno los examinó detenidamente y puso muchas notas marginales con aclaraciones.

Rediez con los chiquillos!

Un grupo apedrea los trenes de Alicante y Andalucía

Resultan varios viajeros lesionados

Por telégrafo de la tarde

Ciudad Real.—Un grupo de muchos apedrea los trenes de Alicante y Andalucía, rompiendo diversos cristales.

Algunas de las piedras alcanzaron a varios viajeros quienes sufrieron lesiones en la cabeza.

La Benemérita que tuvo conocimiento del bárbaro hecho dió una batida, logrando capturar a un muchacho de quince años que capitanea la banda.

Lo que se firma

Pasa a la Reserva un ayudante del Soberano y se asiente al marqués de Castejón

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—Se han firmado los siguientes ascensos de Guerra:

El coronel de Ingenieros Juan de Lara pasa a general de brigada y a igual empleo el marqués de Castejón.

También se ha firmado el pase a la Reserva por haber cumplido la edad reglamentaria el coronel de Caballería Cañadón Ozores.

Ministros que viajan

Llega a Lérida Aunós y se aloja en casa de su padre

Por telégrafo de la noche

Lérida.—Llegó el ministro de Trabajo.

Acudieron a recibirle las autoridades, íntimos y personas de su familia.

Aunós se aloja en casa de su padre y de Lérida irá a Barcelona.

Reparto de premios

El ministro de Trabajo asistió al reparto de premios en la exposición agrícola.

Inauguró las obras de la estación monumental.

La veleidosa Fortuna

El número favorecido con el «gordo» estaba repartidísimo en una Banca

Por telégrafo De la tarde

Barcelona.—El número favorecido con el «gordo» del último sorteo se vendió en la lotería Rambla de Estudios, 4.

Cuatro décimos y en participaciones de cinco, diez y quince pesetas los llevan empleados de la Casa de Banca, Soler Torrex.

El segundo número en La Coruña

La Coruña.—El número favorecido con el segundo premio se vendió en la administración de la plaza de Cas

telar, en décimos sueltos durante las fiestas del mes de Agosto.

Se rumorea que alguno se encuentra en América.

El tercero en Gijón

Gijón.—El número favorecido con el tercer premio lo adquirió un limpiabotas del café Setién.

Cinco décimos los jugaba íntegros el directivo del Club Sporting, Marín Orbón y otro décimo un empleado de la fábrica de Moreda.

La fiesta nacional

En la corrida de la Prensa se impone a Fortuna la Cruz de Beneficencia y es muerto un carpintero por un toro

En Zaragoza al ser desencorjonados unos toros se escapan

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Estando la plaza adornadísima y con una gran entrada se celebró la corrida de la Prensa.

Villalta impulsó a Fortuna la Cruz de Beneficencia que le fue otorgada por su heroico comportamiento dando muerte en Madrid a un toro que se había desmadrado. Los diestros se abazaron.

Tato de Méjico que tomaba la alternativa no pasó de reguar.

Valencia II quedó superiormente y mal Villalta.

Fortuna se adornó mucho, cortando una oreja.

El cuarto toro saltó al callejón, cogiendo al carpintero Cándido Hernández, de sesenta años de edad.

A los veinte minutos de la cogida falleció en la enfermería.

Lo pasado en Zaragoza

Cuando se desencorjonaban los toros que habían de ser lidiados en las corridas del Pilar, se escaparon, produciendo un gran pánico en los pasillos de la plaza.

Dos noticias

Camión de Intendencia que vuelca.—Bombona que explota conteniendo ácido sulfúrico

Por telégrafo de la noche

Villa Sanjurjo.—Un camión de Intendencia volcó, resultando muerto un soldado y cuatro heridos de gravedad.

Explosión en Sevilla

Sevilla.—En Pirotecnica militar explotó una bombona que contenía ácido sulfúrico.

Las detonaciones produjeron gran alarma y enormes destrozos en la fábrica. No hubo desgracias personales.

El gobernador y el alcalde en Corvera

Ayer mañana, invitado por el alcalde de esta capital señor Marqués de Ordoño, marchó a las posesiones de aquel en Corvera, el gobernador el vil señor Mora Arenas.

A mediodía se celebró una fraterna comida a la que concurrieron diversos elementos de la ciudad.

Ya anocheido el gobernador y el alcalde regresaron a Murcia satisfechos de la jornada.

Disposiciones de inserta la «Gaceta»

Se crean provisionalmente varias escuelas un distintos puntos de la provincia de Murcia

POR TELEGRAFO

Madrid.—La «Gaceta» publica una disposición creando provisionalmente varias escuelas en la provincia de Murcia.

Son las siguientes:

Una en el Barrio de la Concepción de Cartagena, otra en Canteras ambas de niñas, y de niños en San Antonio Abad, La Puebla, Santa Lucía, Los Puertos de Santa Bárbara.

En Molina del Segura (Murcia) se crean dos de niñas, una de niñas en El Llano y una de niñas y otra de niños en Planiora y Fuente-Alamo, respectivamente.

Concesión de cruces

En la «Gaceta» aparece también la concesión de la banda de María Luisa a Felisa León de Borbón, y de grandes cruces de Isabel la Católica al conde de Bárcenas y a don José Cubas.

Concesión de Grandes Cruces de Carlos III a los marqueses de Magaz y don Galo Ponte, y Grandes Cruces del Mérito Civil a Diego Saavedra y José Elola.

Varios nombramientos

El periódico oficial inserta una disposición nombrando la comisión que habrá de redactar el proyecto de modificación del reglamento orgánico de Sanidad Exterior.

Otra disposición nombrando el tribunal para las oposiciones al Ministerio fiscal.

Presidirá el Tribunal el fiscal del Supremo y serán vocales Federico Lopez González, Máximo Arrendondo, Carlos Zumarrega, Antonio María de Mena, Alvaro Navarro y Francisco Campos.

TEATRO CIRCO VILLAR PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY VIERNES

- 1.º Revista Eva. Una parte.
- 2.º Estreno de la preciosa comedia deportiva en 5 partes titulada EL CABALLO VENCEDOR
- Maravillosamente interpretada por la encantadora Viola Dana
- 3.º La comedia dramática en seis partes de ambiente frívolo y distinguido titulada

ERRORES DEL DIVORCIO

Argumento interesante y grato magnamente interpretado por la bellísima Florence Vidor.

Mañana «La gran batalla naval». Int. resartístico y único documento histórico en el que intervienen la escuadra alemana e inglesa

El entierro de Iglesias

En el cortejo figuraban un gentío inmenso y más de cien coronas

Por telégrafo de la noche

Barcelona.—El entierro del literato Iglesias constituyó una imponente manifestación de duelo. Se calcula que asistieron más de cien mil personas.

En la Iglesia de la Concepción se ofició un responso.

Por corporaciones, literatos e íntimos se enviaron más de cien coronas. Una se la dedicó Meca.

Concurso en Africa

Los ganadores de la copa Herraiz

Por telégrafo de la tarde

Meillán.—En el concurso aéreo que se disputaba la Copa Herraiz obtuvo el premio la patrulla del teniente Suevos.

Esta la componían el suboficial Martínez, el sargento Cerdá y los tenientes Lanzaurrei, Calvo y Azcozrraga.

El domingo próximo se disputará la Copa «Tetuán» en un nuevo concurso aéreo.

Círculo Católica de Obreros

Concurso para los premios

Los alumnos de las clases de adultos del finado curso 1927-28, que deseen optar a los premios que según costumbre se han de repartir a los mismos, presentarán sus vales en la Secretaría de esta Sociedad de 6 a 8 de la noche desde esta fecha al sábado 20 del actual; advirtiéndoles que los que no los presenten en dicho plazo, se entenderá que renuncian a tomar parte en el concurso.

Murcia 10 Octubre 1928.—El Secretario.

Lerroux sigue mejor.—El Duque de Tetuán continúa gravísimo, temiéndose que fallezca. Ha muerto el marqués de Olivart

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Se ha acentuado la enfermedad del exdiputado republicano Alejandro Lerroux.

Peristite la gravedad del duque de Tetuán. Los médicos creen que durará pocas horas.

Falleció el marqués de Olivart. Era presidente de la Asociación española de Derecho Internacional.

En Cádiz embarca para Canarias la banda de Madrid

Por telégrafo de la noche

Madrid. En el «Vicente Puchol» embarcó para Canarias la banda de músicos municipal de Madrid.

Motiva el viaje de la banda concurrir a las fiestas que se celebrarán en Canarias, en la estancia próxima allí del Presidente del Consejo!

LA BOLSA

Por telégrafo de la noche

COTIZACIÓN DEL DIA 11

Interior 4 1/2	74'90
Amortizable 5 1/2	94'45
Amortizable 4 1/2	85'00
Banco de España	580'50
Tabacos	238'00
Franco	24'25
Libras	29'97
Dólares	6'18
Liras	32'30

Ultima hora

Por teléfono 4 madrugada

Madrid.—Guadalupe 5 tarde llega do Rey recibidísimo Monasterio Te deum; recepción, veada, banquete.

Orfeón rindió serenata. Barcelons.—Pasó «Zeppelin» dirección Sur anocheido.

Nueva York.—Avión Miss Columbia salió a través del Atlántico, mal tiempo regresó aterrizó rompiósele rueda, aparato destruídísimo. William Bonegui lleso, descompañados.

Necrológicas

Lotería Nacional

Gratitudes

En nombre de nuestro querido amigo don Felix Atienzar, de su esposa doña María de los Dolores Cremades y demás sentida familia de la que fué bondadosa señora. doña Soledad Martínez Feor, fallecida el día 23 de pasado mes de Septiembre último, damos las mas expresivas gracias a cuantos amigos les han acompañado en su pena y se dignaron asistir al acto de su entierro y sufragios celebrados en la Iglesia parroquial de San Bartolomé.

Al cumplir el encargo recibido, reiteramos a nuestros distinguidos amigos nuestro pésame.

—Los afligidísimos padres de la encantadora y malograda señorita Amparito Tebar Lujan, don Angel Tebar García-Vallado y doña Amparo Lujan Perez, nos ruegan que en su nombre y en el del tío de la finada el presbítero don Valentín, demos las mas expresivas gracias a las numerosas personas que se han asociado al dolor que sufren y concurrieron al entierro y sufragios celebrados por su alma en la Iglesia rectoral de San Pedro Apostol.

A realizar tal mandato reiteramos nuevamente a los desconsolados padres y demás parientes entre ellos nuestro querido amigo don Valentín Tebar, la expresión de nuestro profundo sentimiento por la desgracia tan irreparable que sufren.

—También damos las gracias en nombre de nuestro querido amigo don Carlos Cacho de la Rosa a cuantos amigos les han acompañado en su duelo con motivo de la defunción de su tía doña Cecilia Cacho de los Rios y asistieron a los actos de su entierro y sufragios.

Cumplimos su ruego y les reiteramos nuestro pésame.

Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 11 del corriente, recibidos por teléfono.

Con 2.000.00 de pesetas

34.713

Barcelona

Con 1.000.000 de pesetas

23.993

Coruña

Con 500.000 pesetas.

56'904

Gijón

Con 450.000 pesetas

49.831

Logroño

Con 350.000 pesetas

20.392

A'mería

28.726

San Sebastián

48.808

Barcelona

23.641

Madrid

42.232

Madrid

30.568

Pamplona

13.455

Madrid

31.635

Barcelona

51.970

Vigo

23.809

Lérida

38.130

Madrid

47.299

Madrid

28.212

Barbastro

27.495

Madrid

39.287

Alcañete

13.328

Madrid

4.809

Santiago

43.397

Alcañete

3.427

paragoza

31.713

Bilbao

36.468

Málaga

26.034

Barcelona

44.236

Madrid

55.620

Salamanca

42.198

Barcelona